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НА Г ОР О ДС К ОЙ 
ДОСКЕ ПОЧ Е Т А

Коллектив бригады ком
мунистического труда А. А.
Алексеева (на снимке) в 
управлении треста Восток
металлургмонтаж — ве
дущий. Монтажники берут 
на вооружение прогрессив
ные методы труда, одними 
из первых применили бри
гадный хозрасчет. Задание 
пятилетки рабочие заверши
ли год назад.

Как инициативного, уме
лого организатора знают 
товарищи Александра Алек
сеевича. Под его руководством они трудились на тун
нельных печах динасового завода, на устройстве фоль- 
гопрокдтного оборудования в Михайловске. Ударный 
труд А. А. Алексеева отмечен орденами Ленина, «Знак 
Почета».

Сейчас бригада слесарей-монтажников А. А, Алексе
ева продолжает монтаж технологических линий пер
вой пусковой очереди завода комплектных металличе
ских конструкций. Смонтировано семь технологических 
линий оборудования. Впервые имея дело с оборудова
нием итальянских фирм, рабочие зарекомендовали се
бя как умелые специалисты.

Ф ото А. Кадочигова.

а р к а~ 
качество

Подведены итоги пред
съездовского соревнования 
за октябрь на Новоуткин- 
ежом заводе «Искра». Пер
вое место присуждено 
коллективу первого механи
ческого цеха. Производст
венную программу труже
ники выполнили на 102,4 
процента. Отмечена хоро
шая работа инструменталь
щиков цеха № 10, рабо
чих участков новой тех
ники и механизации,

Пб своей группе сорев
нующихся первенства до
бились также труженики 
участка сварочных машин 
и трансформаторов первого 
цеха, где начальником 
А, П, Габрунов. 99,6 про
цента их продукции сдано 
с первого предъявления. 
Производительности труда 
выше плановой на 6,4 про
цента.

Р. ШОРОХОВА, 
инженер отдел* орга
низации труда -и зара
ботной платы.

П Е Р В Ы Е  П О Б Е Д И Т Е Л И
В предсъездовских обя- 

вательеш ак производствен
ных бригад строящ егося 
завода  комплектных ме
таллических конструкций 
главный пункт — обеспече
ние ввода первой очереди 
предприятии к намеченному 
сроку. Н аладка сдаваем о
го монтажниками оборудо
вания, изготовление «не
стандартен», подготовка 
объектов к эксплуатации 
составляю т главные заботы 
рабочих.

Один из главных участ
ков — доставка импортно
го оборудования в монтаж 
ную зону. Многотонные 
контейнеры с узлами ста 
нов порой приходится гру

зить сразу  двумя кранами. 
Условия в разгрузочной зо
не тож е ограничивают ра
боту механизмов, но комп
лексная бригада Г. А. Ско- 
робогатова ритмично по
ставляет оборудование мон
таж никам  управления тре
ста Востокметаллургмон
таж . Э тот коллектив завое
вал первое место в сорев
новании за октябрь.

Четверо рабочих завода 
названы победителями со
циалистического соревнова
ния 1980 года по М иятяж- 
строю СССР. Все четверо 
— слесари Л. Ф. Коросты- 
лев и В. А. Козионов, м а
шинист крана В. В. Юксеев, 
бригадир Г. А. Скоробога-

тов — работаю т в одной 
бригаде. Они первыми на 
заводе награждены знаками 
союзного значения.

Второе место в соревно
вании по заводу заняла 
бригада эксплуатационни
ков с понижающей подстан
ции «Металл». Г  отовность 
э л ектроэнер гетнч еског о х о - 
зяйства обеспечит заяуск 
и наладку технологического 
об ор уд ов а н и я. По бед и те л ям 
вручены переходящие вым
пелы.

Л. ФЕОКТИСТОВА, 
старший инженер по 
соревнованию отдела 
организации груда и 
заработной платы.

В коллективе пятого 
трубопрокатного цеха Н о
вотрубного завода ударную 
трудовую вахту в честь 
предстоящего XXVI пар
тийного съезда начала 
бригада прокатчиков стана 
«160» мастера Г. А. Черти
щева. Рабочие обязались 
прокатать сверх годового 
плана 300 тонн труб, к 
дню открытия съезда 
выполнить плановое за д а 
ние двух месяіЛв и дать 
сверх него 1 0 0  тонн труб. 
Решено 9 декабря 1980 го
да заверш ить выполнение 
пятилетнего плана по всем 
показателям. С начала, го
д а  бригада коммунистиче
ского труда прокатала 
сверх задания более 1 2 0 0  

тонн труб хорошего качест
ва

Примеру прокатчиков 
Г. А. Чертищева последо
вали 34 бригады, три участ
ка, в которых работает. 487 
человек. Предсъездовское 
соревнование тружеников 
пятого цеха приняло мас
совый характер. К ак все
гда, его возглавляю т ком
мунисты, передовики произ
водства, кадровые рабочие. 
Среди них кавалеры  орде
нов Трудовой Славы 111 
степени вальцовщики Н. С. 
Межов, В. А. Рябков, то 
карь механической мастер
ской. ветеран войны и тру 
да И. П. Ш иряев, токари 
Б. С; Стрельников, Н. 44. 
Савостьева и другие.

Еще в  начале июля в 
цехкоме профсоюза состоя-

ОПЫТ УЧИТ,  
ПРИМЕР ЗОВЕТ

лаеь беседа с передовыми 
рабочими, лидерами оорев- 
н о в ан ия, в ЫН олн и.в і п им и
пятилетнее задание. П ред
ложения, замечания пере
довиков помогли лучше ор
ганизовать предсъездов
ское соревнование, а мно
гие из них возглавили 
ударную вахту. Их пример 
уж е в первые месяцы 
предсъездовской вахты 
оказал огромное влияние 
на тех, кто трудится ря
дом, что сказывается на 
выполнении планов и обя
зательств второго полуго
дия. К всенародному празд
нику — дню 63-й годовщины 
Великого О ктября более 50 
человек рапортовали о 
завершении пятилетки и 
2 0  — плана текущего года. 
Среди них резчики отдела 
ЩХ-15 Т. С ар в а тд иное,
В. Чухарев, Л. Никишев.

Характерно, что социали
стическое соревнование сей
час направлено, не только 
на достижение наивысших 
показателей. Вот характер
ный пример. В октябре 
бриг ада мастера А. П. 
Ш мырила имела самые вы 
сокие показатели по вы 
пуску товарной и валовой

продукции, По производи
тельности труда среди 
бригад отдела, но не вы 
полнила обязательства, по 
качеству. Естественно, на 
заседании цехового коми
тета профсоюза этот кол
лектив рассматривался, как 
не выполнивший один из 
основных пунктов обяза
тельств.

Взлет того или иного 
коллектива, как  правило, 
сопряжен с рождением 
ценной инициативы. Н апри
мер, высокие успехи брига
ды мастера Б. С. Угольнико- 
ва во многом объясняются 
тем, что здесь в свое вре
мя родился ряд  инициатив 
передовых рабочих, прове
дена школа передового 
опыта, которую прошли 
многие резчики и токари. 
В успехе коллектива от
делки ШХ-15 есть вклад 
известного в цехе резчика 
Ш. Закирова, выработка 
Л торого  ежедневно состав
ляет 120— 125 процентов.

Предсъездовское соревно
вание с каждым днем— 
бирает силу,

А. НИКИФОРОВ, 
руководитель 

рабкоровского поста.

На повестке дня—охрана природы
Д есятки делегатов про м ы ш л е н н ы х  

предприятий, организаций и учреждений, 
школ П ервоуральска собрались вечером 
18 ноября на X отчетно-выборную кон
ференцию ВООП в большом заде Д вор
ца культуры и техники Новотрубного за 
вода. С докладом о трехлетней деятель
ности городской организации Всероссий
ского общества охраны природы высту
пил заместитель председателя горсовета 
ВООП А. И. Лобов. Он обстоятельно ос
ветил все направления в работе перво- 
ур а; лыж их гар ир од оохір а вител е й,

В прениях по докладу выступили з а 
меститель главного энергетика Н овотруб
ного завода Ю. Л. Суворов, председа
тель методсовета по работе с молоде

ж ью  пр.и горсовете ВООП К. ’К. Елов
ских, главный инженер хромпикового з а 
вода А. Н. Ш мидт, главный энергетик 
динасового завода Р. Я. Маргулис, на
чальник . городокого управления комму
нального хозяйства Ф. Ф. Воронов.

В работе конференции приняли участие 
председатель исполкома горсовета, пред
седатель горсовета ВООП С. П. Лыткин, 
заместитель председателя исполкома гор
совета В. Ф. Федосеенко и ответствен
ный секретарь облсовета ВООП Г. С. 
Ометова.

М атериалы конференции будут опубли
кованы в одном из ближайших номеров 
городской газеты.

А. БУШМАНОВ.
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ПРЕОБРАЗУЮЩИЕ ЖИЗНЬМуть более трех месяцев остается до XXVI 
сьезда Коммунистической партии Советского Союза— 
знаменательного события » истории нашей Отчизны, 
Как и все советские люди, первоуральцы готовят 
съезду достойную встречу —  весомые трудовые до
стижения во многих областях коммунистического строи
тельства, Конкретное воплощение помыслов, стремле
ний и планов наших земляков —  ударная вахта. 

Лучший подарок съезду —  выполнение и перевы
полнение заданий десятой пятилетки, социалистических 
обязательств, уверенный старт в пятилетку одинна
дцатую, Вот главные задачи и цели ударной вахты. 
Они успешно претворяются в жизнь: в преддверии

€ С »  1

ПЕРВОУРАЛЬЦЫ. СОЗДАДИМ КОЛЛЕКТИВНУЮ 
ПОВЕСТЬ 0 ПРАВОФЛАНГОВЫХ СОЦИАЛИСТИ
ЧЕСКОГО СОРЕВНОВАНИЯ В ЧЕСТЬ XXV! 
СЪЕЗДА КПСС.

деиция, зарисовка и стихотворение, фотоснимок т ри- Я  
сунок. Посвященные нашим современникам, они дол- Я  
жны ,рассказывать не только об их производственной, Я  
но и общественно^ деятельности, богатстве их духов- JS 
ного  мира.

По примеру рабкоров пятого цеха Новотрубного Я  
завода во многих цехах этого предприятия, а также 5

_  в Щ едро наделен наш город  замечательными людьми, Динасового, хромпикового заводов, рудоуправления Я
63-й годовщины Великого Октября пятилетние планы Q ю р е весь ж св,оих сердец, маСтерсгво р Других коллективах «а период подготовки к  XXV!  g
. . ._  — - п . — ч  пяти иехов. 20 бои г ал. бо- н СОЗи.дателям, творцам, правофланговым съезду КПСС созданы рабкоровские посты, которые |

соревнования в честь XXVI  съезда КПСС и посвящает- Решили освещать ход предсъездовского соревнования =
ся конкурс, объявленный 14 ноября редакцией газеты в стенных, многотиражных и городской газетах, попу- В
«Под знаменем Ленина». ляризироватъ и распространять опыт передовиков, =

вскрывать недостатки, добываться ик устранения, .про- 3
Трудовые династии и передовики производства, ра- водить рейды по экономии и бережливости.

уже завершили коллективы пяти цехов, 20 бригад, бо 
і лее 10 тысяч рабочих, коллектив Централ,ьно-Урзль- 
I -ской геологоразведочной экспедиции. Каждый день 
і вносит в ряды правофланговых новые имена,
; Прекрасны дела и.х, победы, рожденные любовью к 
! социалистической Отчизне, заботой о ее процветании
! Их по поаву нужно назвать людьми, преобразующими ционализаторы и изобретатели, трудовые коллективы,

работники сферы обслуживания, других областейжизнь. Их ударный труд конкретен и зрим: он
Объявляя конкурс «Преобразующие жизнь», редак- g  

иия приглашает принять самое активное участие в Я
! сложнейших машинах и агрегатах, жизнь которым да- жизни нашего города сотни и тысячи наших земля- нем и рабкоровские посты. Для отличившихся рабко- ~

ков стоят на УДАРНОЙ вахте. Их труд, их достижения ровск,их ,ПОіСТОВ редакция учредила Почетные грамоты =
достойны и глубочайшего уважения, м доброй извест- и денежные премии.
ности. О них коллективная повесть, которую  пред- Итоги конкурса будут подведены в .дни работы Я

вашей помощью, наши х х ѵ , <.ъеэда КПСС. Лучшие материалы будут отіме- Я
читатели. чены денежными премиями и Почетными грамотами. Я

Различными могут быть по форме, жанрам ваши Ж дем ваших материалов, друзья, с  пометкой: на .кон- Я
материалы; рассказ и очерк, репортаж и «орреспон- ' курс «Преобразующие жизнь».

ют трубы, он в металле, который плавится в домнах, 
мартенах, конверторах, которые футерованы перво
уральскими огнеупорами.

А какими огромными переменами вошла эта пяти- стоит создать журналистам с 
» летка а Первоуральск! Лишь один пример. За этот друзья-рабселькоры, дорогие 
! период жилой фонд города возрастет почти на 380 
; тысяч квадратных метров.

Щ Ш ІІШ  I LUlUiUU I LLLIІЦІТ111 f ! 111
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С е с с и я  г о р о д с к о г о  С о в е т а  н а р о д н ы х  д е п у т а т о в
В ч е р а  в о  Д в о р ц е  к у л ь т у р ы  и  т е х н и к и  Н о в о т р у б 

н о г о  з а в о д а  п р о ш л а  ч е т в е р т а я  с е с с и я  г о р о д с к о г о  
С о в е т а  н а р о д н ы х  д е п у т а т о в  1 7  с о з ы в а .  О б с у ж д е н ы  
и т о г и  в ы п о л н е н и я  п я т и л е т н е г о  п л а н а  с т р о и т е л ь 
с т в а  ж и л ь я ,  о б ъ е к т о в  к о м м у н а л ь н о г о  и  с о ц к у л ь т -  
б ы т о в о г о  н а з н а ч е н и я  и  з а д а ч и  п о  д о с т о й н о й  в с т р е 
ч е  X X V I  с ъ е з д а  К П С С .  С  д о к л а д о м  в ы с т у п и л  п р е д 
с е д а т е л ь  г о р и с п о л к о м а  С .  П .  Л ы т к и н .  С е г о д н я  
п у б л и к у е т с я  и з л о ж е н и е  д о к л а д а  С .  П .  Л ы т к и н а .  
О с т а л ь н ы е  м а т е р и а л ы  с е с с и и  б у д у т  н а п е ч а т а н ы  
в  с л е д у ю щ е м  н о м е р е  г а з е т ы .

ДЛЯ БЛАГА ЛЮ
И з д о к л а д а  пр ед сед а т еля  исполкома горсовета С. П. ЛЫТКИНА

'"Т оварищ и депутаты! За-
* варшающ аяся пятилет

ка знаменательна тем, что 
наряду с выполнением 
грандиозной экономической 
программы в ней решены 
и решаются важнейшие со
циальные задачи, продик
тованные заботой о благе 
народа. Примером тому 
может служить наш город, 
где сдано в эксплуатацию 
более 2 0  крупных произ
водственных и общегород
ских объектов. Всего же в 
развитие народного хозяй
ства Первоуральска вло
ж ено свыше 300 миллионов 
рублей государственных 
капиталовложений против 
248 миллионов в девятой 
пятилетке. И з них на строи
тельство жилья, объектов 
коммунального и соцкульт- 
бытового назначения на
правлено около 70 миллио
нов рублей — примерно на 
7,2 миллиона больше, чем 
в предыдущем пятилетии.

Эти вопросы постоянно 
находятся под особым вни
манием городской партий
ной организации и городско
го Совета народных депу
татов. Они рассматривались 
на многих заседаниях ис
полкома горсовета, а при
нимаемые решения способ
ствовали успешному пре
творению в ж изнь строи
тельной программы. Ее ре
ализации во многом спо
собствовали депут а т  с к а я 
общественность, постоянная 
комиссия Совета по строи
тельству и промыш ленно 
сти строительных материа
лов, руководит которой 
Л / М: Борисов.

В горисполкоме установ
лен постоянный контроль 
за ходом строительных ра
бот. И это закономерно: 
внимание к вопросам ж и
лищ но-гражданского строи
тельства — одна из важ 
нейших задач городского 
Совета. Ведь Конституция 
СССР возлагает на Советы 
большую ответственность 
за обеспечение комплекснос
ти экономического и со
циального развития на под
ведомственной территории, 
требует увязки и учета от
раслевого и территориаль
ного принципов в руковод
стве экономикой по ее клю
чевым проблемам.

Н ет сомнения, что обсуж 
дение данного вопроса на 
этой сессии, ваши мнения 
и предложения, товарищи 
депутаты, руководители 
предприятий и организаций, 
помогут сосредоточить еще 
большие усилия на преодо
ление имеющихся недостат
ков, трудностей, на более 
полное решение вопросов 
комплексного развития всех 
отраслей и служб город
ского хозяйства, наметить 
пути решения многих проб
лемных вопросов і развития 
Первоуральска и рабочих 
поселков.

Как же выполняется план 
строительства жилья и 

объектов соцкульбьгта, при
нятый на нынешнюю пяти
летку сессией городского 
Совета в октябре 1976 го
да? О жидается, что к 1 ян
варя 1981 года жилой 
фонд Первоуральска возрас
тет примерно на 380 ты 
сяч кв. метров. За голы 
десятой пятилетки более 
1 0  тысяч семей справили 
новоселья.

Завершен в 1977 году 
снос барачного и подваль
ного жилья. Выполнены ос
новные мероприятия по 
благоустройству жилищно
го фонда, число газифици-
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рованных квартир за пя
тилетку увеличилось с 30,6 
тысячи до 44 тысяч. Сегод
ня 96 процентов жилищно
го фонда, принадлежащего 
предприятиям и организа
циям, имеет водопровод и 
канализацию, 98 — цент
ральное отопление, 91 про
цент — горячее водоснаб
жение. П родолжало разви
ваться жилищно-коопера
тивное строительство: сда
но в эксплуатацию 38,8 ты
сячи кв. метров. Застройка 
ведется в соответствии с 
генеральным планом раз
вития города.

Современные черты стал 
приобретать Новоуткияск, 
в котором за последние 1 0  

лет появилось почти 40 
тысяч юв. метров благоуст
роенного жилья, больница 
на 100 коек, школа на 1176 
мест, детский- комбинат, 
универмаг. Изменяется об
лик других рабочих посел
ков.

Городская партийная ор
ганизация, исполком горсо
вета, руководители строи
тельных организаций боль
шое внимание уделяют со
вершенствованию производ
ственной базы домострое
ния. В основном выполне
ны большие объемы работ 
ііо реконструкции цехов, за 
вода Ж БИ иК , которая по
зволяет нам перейти с 
1981 года на новую блок- 
секционную серию жилых 
домов и выпуск изделий 
овязевого варианта, при
меняемых для строительст
ва объектов как промыш
ленного, так и соцкульт- 
бытового назначения. В на
стоящее время первые из
делия для монтажа домов 
новой серии с улучшенной 
планировкой начали посту
пать на строительные пло
щадки.

В нынешней пятилетке 
стала внедряться система 
единого заказчика. В кон
це 1978 года организован 
при горисполкоме отдел ка
питального строительства/ 
Целесообразность такого 
решения подтверждается 
практикой. Заметно улуч
шилось обеспечение строи
телей прбектно-сметиой до
кументацией. более четко 
стали решаться вопросы 
финансирования, есть воз
можность создания полно
ценных заделов на следую
щие годы.

Однако итоги строитель-. 
ства жилья могли и долж 
ны быть значительно луч
ше. С заданиями не спра
вились в отдельные годы 
пятилетки заводы Север
ский камнещебеночный, Но- 
воуткияский « И с к р а »  и 
трубчатых строительных 
конструкций, БЭЗСКиД, сов
хоз «Уткинский», Коуров- 
ский леспромхоз, некото
рые другие предприятия.

Ни одного квадратного 
метра не построили швей
ная и лыж ная фабрики, 
УЗТИ, авторемзавод, уп
равление дорожно-мостово
го строительства, Крыло- 
совский известковый завод, 
управление треста Восток- 
металлургмонтаж. А ведь 
на этих предприятиях нуж 
дающихся в жилье доволь
но много.

Наконец, не уделяется 
должного внимаяия инди
видуальным застройщикам. 
Дело это нелегкое, хлопот
ное, особенно в части при
обретения материалов. А 
исполкомы городского, по
селковых и сельских Qose- 
тов не проводят достаточ
ной разъяснительной н ор
ганизаторской работы с на
селением, нет инициативы в 
этом отношении и у проф
союзных комитетов и хо

зяйственных руководителей 
предприятий и совхозов.

М ожет быть, следует по
думать о кооперативных 
или коллективных формах 
объединения застройщиков, 
о поселках или кварталах 
типа Са-мстроя, других фор
мах и путях индивидуаль
ного жилищного строитель
ства. Ведь они — более 
конкретный путь решения 
вопросов увеличения про
изводства сельскохозяйст
венной продукции в личных 
хозяйствах населения. По
ка же индивидуальное 
строительство у нас не раз
вивается, а утвержденный 
на пятилетку план выпол

нен  всего на 6 6  процентов.
Следует отметить также, 

что качество строительства 
у нас еще невысокое. Р у 
ководителям треста Урал
тяжтрубстрой и завода 
Ж БИ иК  В И. С абаяову и 
В. Т. Стаскжу, В. М. Ани
симову и А. И. Безручко 
необходимо совершенство
вать контроль за качеством 
строительных работ, повы
сить ответственность испол
нителей за результаты сво
его труда.

В текущей пятилетке на 
развитие коммуналь

ного хозяйства намечается 
израсходовать 3,8 миллио
на рублей, примерно в пол
тора раза больше, чем в 
девятой пятилетке. Проло
жена теплотрасса -от ТЭЦ 
до филиала Новотрубного 
завода, введены новые мощ
ности на ТЭЦ, реализован 
один • из двух этапов по 
приросту мощностей на го
родских очистных соору
жениях и коллектора хоз- 
бытовой 'канализации, рас
ширены очистные сооруже
ния в Новоуткинске, по
строена баня в совхозе «Би
тимский», ведется строи
тельство городокой гостини
цы и путепровода, постро
ен газопровод до Билим- 
бая.

О днако программа по 
ряду объектов не выпол
нена. На два года- позже 
приступили к строительству 
водовода с Нижних Серег. 
Ход работ здесь крайне 
медленный. Сорвал строи
тельство очистных соору
жений Северский камнеще
беночный - завод. По вине 
руководителей предприятий 
Билимбая В. Ф. Науменко, 
И. Т. Послухаева, И. А. 
Крючкова до сих пор не 
начато строительство очи
стных сооружений в посел
ке. В текущем пятилетии 
довольно успешно развива
лась материальная база уч
реждений просвещения, тор
говли, общественного пита
ния, бытового обслуж ива
ния. Построены 4 школы 
и один пристрой—на 4208 
мест, в два раза увеличива
ется ввод мест в детских 
дошкольных учреждениях, 
ведется строительство проф
техучилища на 800 мест в 
Талище. Вместе с тем не 
построили детские сады з а 
воды термоизоляционных 
материалов и хромпиковый. 
Не начали строительство 
спортзала в школе № 8  и 
пристроя к учебно-произ
водственному комбинату 
новотрубники.

За этот период сданы в 
эксплуатацию 18 магазинов, 
21  предприятие обществен
ного питания, 8  хранилищ 
и складов. Однако всех 
поставленных на пятилетку 
вопросов решить не уда
лось. П режде всего, сам ке 
большие претензии к руко
водителям динасового з а 
вода, которые не обеспечи
ли строительство заводской 
столовой, магазинов. О ка
зались в долгу по объек
там торговли и обществен
ного пихания рудоуправле

ние и Билвмбаевский эк
спериментальный з а в о д ,  
Коуровский леспромхоз и 
завод сантехизделий, заво
ды по ремонту горного обо
рудования и трубчатых 
строительных конструкций.

Прирост производствен- 
ныхж площадей подразделе
ний бытового обслуж ива
ния составил 2800 кв. мет
ров. Это 8  бытовых комби
натов -и мастерских, в том 
числе фабрика . химчистки 
и станция автотехобслужи
вания, 8  комплексных при
емных пунктов. Тем не ме
нее, сделано далеко не все 
из намеченного. И снова 
большой и серьезный уп
рек надо адресовать дина
совому заводу. Разговор о 
быткомбинате в поселке ве
дется с 1970 года, но по- 
прежнему вопрос не ре
шен.

В десятой пятилетке сда
ны в эксплуатацию инфек
ционная больница и проти
вотуберкулезный диспансер, 
городская станция скорой 
помощи, ряд других объек
тов. Однако о полноценной 
материальной базе здраво
охранения говорить еще ра
но. Ряд  стационаров и по
ликлиник находится в сте
сненных помещениях. Хо
зяйственные руководители 
недостаточно серьезно от
неслись к своевременному 
выделению средств и вклю
чению в годовые планы 
строительства объектов 
здравоохранения. К ним 
относятся администрация 
завода трубчатых строи
тельных конструкций, тре
ста Уралтяжтрубстрой, ру
доуправления, других пред
приятий. Плохо идут дела 
на больничном комплексе 
динасового завода. За  три 
года строители освоили из 
850 тысяч рублей чуть бо
лее половины. Совершенно 
не занимались предприя
тия строительством пионер
ских лагерей.

Несколько окрепла мате
риальная база учреждений 
культуры: построен Дом
культуры строителей, от
крылись новые городская 
библиотека и детская ху
дожественная школа, за 
вершается строительство 
клуба в Кузино. Вместе с 
тем не все проблемы в 
этой области решены,

П рограмма пятилетки бы
ла очень напряженной. 

Она потребовала больших 
усилий хозяйственных ру
ководителей, партийных и 
советских органов. Сделано 
немало. О днако есть еше 
много недостатков, трудно
стей. Одна из них заклю 
чается в том,- ч іо  узкоот
раслевые цели и интересы 
нередко доминируют над 
общегородскими. Основную 
массу капитальных влож е
ний распределяют ведомст
ва и направляю т их преж 
де всего на производствен
ные цели. Отсюда и возни
кают диспропорции в раз
витии предприятий и горо
да, поселков. Вот пример. 
На н е П р о и з в о д с т в е н н о е  
строительство в девятой пя
тилетке было направлено 
62,8 миллиона или 25 про
центов. В десятой пятилет
ке эта доля уменьшилась 
до 22 процентов. Тенденция 
к сокращению на непроиз
водственные цели сохраня
лась всеми ведущими пред
п риятиям и’ города. Испол
кому городского Совета 
следует решительнее бо
роться с подобной практи
кой.

Сейчас обобществленный 
фонд города и поселков 
составляет свыше 2 ,1  мил
лиона кв. метров. Высокая 
степень их благоустройст
ва. Первоуральск распола

гает десятками километров 
подземных коммуникаций, 
других инженерных соору
жений, многочисленными 
объектами коммунального 
назначения. Одна из важ 
нейших задач работников 
коммунальных служб—тех
нически правильная эк
сплуатация этого хозяйст
ва, борьба за его сохран
ность, за улучшение благо
устройства и санитарного 
состояния. От того, насколь
ко эффективно .реш аю тся 
эти вопросы, во многом за 
висит облик города, его 
культура.

Сегодня же развитие от
раслей коммунального хо
зяйства и благоустройства 
заметно отстает от темпов 
роста города. Их мощность, 
структура, техническая во
оруженность не в состоя
нии успешно справляться 
со все возрастающим объ
емом работ.

Управление городского 
коммунального хозяйства 
пока ещё слабо ведет конт
роль за восстановлением 
нарушенного при ремонтно- 
воостаяовительных работах 
инженерных коммуникаций, 
практически не принимает 
мер по устранению само
вольно выстроенных пож а
роопасных сараев и гара
жей в жилых районах го
рода. Ж К О  предприятий 
слабо занимаются ремонтом 
фасадов, обновлением ма
лых форм, общим благо
устройством подведомст
венных территорий. Не всег
да предприятия считают 
для себя обязательным со
гласовывать с архитектур
но-художественным советом 
размещение рекламы и дру
гих элементов оформления.

Н ельзя сказать, что в 
городе не принимались ме
ры по исправлению упуще
ний в застройке, содерж а
нии ж илья и объектов соц
культбыта и благоустройст
ве. В последние годы го
родской Совет под руко
водством городской партий
ной организации провел 
большую организационную 
работу по превращению 
Первоуральска в город вы
сокой культуры и образцо
вого порядка. На заседани
ях исполкома и сессиях 
городского Совета вопросы 
социально - экономического 
развития Первоуральска 
были в центре внимания. 
Утверждены конкретные ме
роприятия и комплексные 
планы по дальнейшему 
развитию городского хо
зяйства, решению социаль
ных вопросов.

Создан городской обще
ственный совет по работе 
домовых и уличных коми
тетов, основные задачи ко
торого —-  наиболее широкое 
привлечение жителей к ра
ботам по содержанию и 
эксплуатации жилого фон
да города, координация ра
бот по благоустройству и 
озеленению, общественный 
контроль за работой ком
мунальных служб. Руково
дит советом депутат И. Я. 
Половников.

Н ачата работа по месту 
жительства по проведению 
в городе и рабочих посел
ках вторников благоустрой
ства и чистоты. Организо
вано городское социалисти
ческое соревнование за зв а 
ние образцовых домов, при
домовых территорий, домо
управлений и микрорайо
нов. Эта работа должна в 
дальнейшем принять более 
массовый и организованный 
характер.

Одним из основных на
правлений в деле улучше
ния эксплуатации жилищ 
ного хозяйства является со
здание и укрепление произ
водственно-технической ба

зы — специализированных 
мастерских, оснащенных со
временным оборудованием, 
дающих возможность изго
товлять и ремонтировать 
все Ьиды столярных изде
лий, санитарно-технических 
устройств, различных дета
лей и заготовок для инже
нерного оборудования зд а
ний. Нам необходимо ук
реплять материальную ба
зу всех организаций, имею
щих отношение к тем зад а 
чам, которые предстоит ре
шать в сфере коммунально
го хозяйства.

Раосказав далее о состоя
нии дел в службах комму
нального хозяйства города, 
перспективах их развития, 
С. П. Лыткин подчеркнул, 
что главными проблемами 
в 1 1 -й пятилетке станут 
вопросы теплоснабжения, 
форсирование строительст
ва водовода, путепроводу 
в Талице, строительство 
ряда других объектов, ко
торые утверждены совмест
ным постановлением бюро 
горкома партии и исполко
ма городского Совета. В 
этом документе определе
ны такж е задачи строи
тельства жилья, объектов 
соцкультбыта и т. д. Д ан 
ные проблемы изучаются, 
изыскиваются возможности 
обеспечения их ресурсами,

З а годы пятилетки зна
чительно возросли до

ходы населения и заработ
ная плата трудящихся. То
лько в промышленности го
рода средняя зарплата уве
личилась более чем на 13 
процентов и составляет 207 
рублей в месяц на одного 
работающего. Почти на 22 
процента возрос товарообо
рот, в полтора раза—объ
ем бытовых услуг. Много 
других социальных перемен.
’ Но мы всегда должны 

соизмерять сделанное a 
тем, что предстоит решать, 
и в первую очередь сосре
доточить внимание на не
решенных задачах. 3 нояб
ря бюро обкома КПСС на 
своём заседании рассмотре
ло вопрос, «О работе П ер
воуральской городской пар
тийной организации по до
стойной встрече XXVI съез
да КПСС», где наряду с 
положительными момента
ми был отмечен и ряд 
недостатков, касающихся 
деятельности гор о д с к  о г О 
Совета народных депута
тов. О них сказано в до
кладе. Все эти вопросы тре
буют самого . пристального 
изучения и внимания со 
стороны городского Совета 
народных Депутатов,

Затем  докладчик подроб
но информировал сессиіо, 
какими трудовыми дости
жениями встречают депута
ты XXVI съезд КПСС — 
инициаторы многих слав
ных починов. Подчеркнул, 
что их пример заслуж ивает 
самой высокой оценки.

Конституция СССР, но
вые законы дают Советам 
широкие полномочия для 
решения таких задач, как 
выполнение планов жилищ
ного строительства, эконо
мия топлива, сырья и ма
териалов, улучшение со
циально-культурных и бы
товых служб, обеспечение 
и увязка экономического -и 
социального развития, конт
роль за деятельностью всех 
организаций, расположен
ных на их территории.

Разреш ите выразить уве
ренность в том, что город
ской Совет народных депу
татов под руководством 
городской партийной орга
низации внесет свой вклад 
по достойной встрече XXVI 
съезда КПСС и в выполне
ние его исторических реш«* 
ни 8 .



. . . . Г

Ж ,

Коллектив р е м о н т н о -  
строительного управления 
объединения Свердловск- 
облремстрой план девяти 
месяцев по реализации вы
полнил на 105, а по росту 
производительности труда— 
на 107 процентов. Вместе с 
тем задание по прибылям 
сорвано, объем незавершен
ного строительства соста
вил 425 тысяч рублей: мед
ленно идет ремонт жилого 
фонда управления горком- 
хоза, роддома, школы-ин
терната, затянулась про
кладка теплотрассы к до
му престарелых на Дина
се. Причины — высокая те
кучесть кадров, плохая 
трудовая дисциплина, не
достатки материально - тех
нического снабжения. От
метив, что выполняемый 
объем работ не отвечает 
нуждам города, исполком 
городского Совета на своем 
заседании обязал начальни
ка управления В. В. Гера
симова принять все меры 
по выполнению плана 1980 
года, усилить воспитатель
ную работу в коллективе. 
В решении определены сро
ки сдачи в эксплуатацию 
ряда объектов: теплотрас
сы, салона-магазина риту
альных услуг, собственной 
базы и т. д,

* * *
Исполком городского Со

вета рассмотрел состояние 
дел в школьных столовых. 
Отмечено, что горячее пи
тание организовано в 20 
школах, абонементами поль
зуется почти 87- процентов 
учащихся. Вскрыты и упу
щения. Из-за несвоевре
менного завоза продуктов 
не всегда выдерживается 
меню, мало выпускается 
овощных блюд, желает луч
шего контроль за работой 
столовых директорами и 
медиками школ, обеспечен
ность посадочными места
ми в школьных столовых 
составляет лишь 86,5 про
цента. Для устранения этих 
и других недостатков опре
делены конкретные меры. 
В одиннадцатой пятилетке 
предстоит решить вопрос о 
строительстве специализи
рованной столовой - загото
вочной, задачаі которой — 
обеспечение полуфабриката
ми всех школьных столовых 
города,

» * *
На заседании исполкома 

городского Совета утверж
дены меры, направленные, 
на обеспечение бесперебой
ного и безопасного движе
ния автотранспорта на до
рогах города и других на
селенных пунктов. С этой 
целью руководители дорож
но-ремонтного участка № 7, 
других предприятий обяза
ны в выходные и празднич
ные дни организовать пат
рульную службу на доро
гах, создать на ряде уча
стков запасы песка и шла
ка.

* *  *
В городском отделе внут

ренних дел состоялось сов
местное совещание работ
ников милиции и команди
ров штабов народных дру
жин предприятий Перво
уральска. Обсужден ряд 
вопросов усиления борьбы 
с правонарушениями. Со
трудник горотдела А. И. 
Рутковский, проанализиро
вав общую оперативную об
становку, высказал ряд 
практических советов по 
активизации деятельности 
народных дружин. Речь 
шла о качестве инструкта
жей на опорных пунктах, 
об укреплении дисциплины 
дружинников, методах и 
формах их работы Такие 
совещания будут проходить 
ежемесячно.

рость объекта. Гигантский 
корпус машзала стоит без

ДО ОСТАНОВКИ ОСТАЛОСЬ... — "S*Т»“
Совсем немного времени ■  РЕКОНСТРУКЦИЯ СТАНА *140»  Ѣ  2 НОВОТРУБНОГО ЗАВОДА

осталось до того дня, 
когда трубопрокатный аг
регат «140» № 2 первого
цеха Новотрубного завода Г ^ — крыты. Естественно, в та-
будет остановлен для сты- ха А. Н, Ячменев, — по- вительством от субподряд- ментов для двух трансфер- кой ситуации трудно отве- 
ковки нового оборудования дача тепла для машинного ных организаций. маторов. Проблема тепла на чать за сохранность мате-
со старым. И тем не ме- зала. Не говоря уже о' том, К сказанному Аркадием зтом объекте действитель- риалов. Думается, что ох-
нее конкретные сроки за- что люди не могут рабо- Николаевичем можно доба- но остра. В середине меся- рана машинного зала дол-
вершения реконструкции — тать в таких тяжелых ус- вить, что по кабельному ца должны были пустить жна быть поставлена на
13 декабря — не могут по- ловиях, они не в состоянии этажу и кабельным тунне- в строй два кондиционера, качественно другой уро
ка настроить новотрубни- выполнять определенные дям проложено лишь не- в конце ноября еще два. вень. Уровень рачительно-
ков на оптимистический технологические операции: сколько километров кабеля, По сдвигов к  лучшему по- го и ответственного хозяи-
лад. Генеральный подрядчик прокладывать, например, тогда как необходимо про- ка не видно. Затянулась и на.
и субподрядные организации кабель (хлорвиниловая обо- вести до двухсот. Ни пер- прокладка теплофикацион- А же не раз отмечалось,
не выполняют плановые за- лочка может разрушиться вый, ни третий, ни четвер- ных труб, которой должно что машинный зал — это
дания: на объекте необхо- на морозе). Немало рабо- тый этажи машзала не заниматься управление тре- нерв реконструкции, ее бс-
димо освоить еще 1 милли- ты и по замкнутому обо- подготовлены для монтажа ста Востокметаллургмон- новное звено. Значит, вни-
он 105 тысяч рублей. ротному циклу, и по при- электрооборудования. А на таж. мания это-т объект требу-

— Жизненно важная за- шивному стану. Здесь мед- первом этаже строители из Наряду с этими неувяз- ет пристального и серьез-
дача на сегодняшний день, ленные темпы объясняют- второго управления затя- ками необходимо отметить ного.
— говорит начальник це- ся недостаточным предста- нули оборудование фуяда- и фактическую беспризор- И. ВЛАДИМИРОВ.

OKPES 
PUZEN-SEVER,

В ПЕРВИЧНЫХ ОРГАНИЗАЦИЯХ 
ОБЩЕСТВА СОВЕТСКО- 

ЧЕХОСЛОВАЦКОЙ ДРУЖБЫ

С Т Е Н Г А З Е Т А  
Р А С С К А З Ы В А Е Т

Давно уже стало доброй традицией в наших отно
шениях с чешонйміи друзьями из Пльзень-Севера к 
каждому большому празднику обмениваться поздра
вительными телеграммами, теплыми, душевными пись
мами. В связи с 63-й годовщиной Великого Октября 
к  нам на завод пришли три поздравительные теле
граммы: от председателя районной организации Сою
за чехословацко-советокой дружбы  Ю. Мэсопустовой, 
от директора родственного предприятия «Лахема» 
И. Кидличека и от председателя первичной организа
ции Союза чех© слоеацко-юоветокой дружбы с этого 
ж е  завода И. Вебера. Кроме того, наш трудовой кол
лектив и ©го руководителей поздравил т своем пись
ме секретарь парткома завода «Лахема» Милослав 
Мишнер, который сейчас учится в Москве.

Приветы От друзей из Пльзень-Севера помещены в 
92-м номере стенной газеты «Дружба», которая уже 
не первый год выпускается заводской организацией 
Общества советско-чехословацкой дружбы. В этом 
году выпущено восемь номеров. В этой ж р  стенгазе
те помещен рассказ электрика цеха № 2, секретаря 
цехового партбюро А. А. Лубнина о  том, как он и 
его товарищ, бригадир слесарей цеха № 8 В. И. Ба- 
зуев нынче работали бок о  бок с  чешскими рабочи
ми на заводе «Лахема», перенимали их опыт и пере
давали свой под девизом «От станка к  станкуI». Вме
сте с ними на родственное предприятие выезжал ди
ректор нашего завода В. М. Секираж,

> Ю. БРАГИНА, , 
председатель завкома профсоюза 

хромпикового завода,

У К Р Е П Л Я Е М  С В Я З И

Налаживаются связи нашего трудового коллектива е 
побратимэм-и из Пльзень-Севера, В нынешнем году, 
например, там побывало восемь наших молодых ра
бочих - комсомольцев, среди который монтажник це
ха №  2, секретарь цеховой комсомольской организа
ции Лариса Шулина, токарь цеха NS 3 Елена Камало- 
ва, слесарь механосборочных работ цеха № 1 Тамара 
Кулимисарова и другие.

Сейчас на заводе разрабатывается план по дальней
шему развитию контактов с  коллективом предприятия 
«Тесла», расположенного в Пльэень-Севере, С пре
творением его в жизнь активизируется и деятельность 
нашей заводской первичной организации Общества 
советско-чехословацкой дружбы . •

А. ГАВРИЛОВ,
секретарь партбюро опытно-экспериментального 

завода радиотелевизионного оборудования

П И С Ь М А  С В Е Р С Т Н И К А М
8 школѳ у нас не первый год действует клуб игчтер- 

национальной дружбы, .который имеет связи со мно
гими сверстниками из ГДР, Болгарии, других социали
стических стран, М ногие ребята ведут переписку с че
хословацкими школьниками, К примеру, периодически 
обмениваются письмами с -ребятами из Пльзень-Севе 
ра шестиклассница Тамя Кривонос, девятиклассники 
Владимир Чепкасов, Ольга Румянцева, Татьяна Горди- 
емко и восьмиклассница Наташа Бак санов а.

М. СЫЧЕВ,
организатор внеклассной работы школы N2 20.
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п о е л е  к р  и т и к и
«В ДВУХ ШАГАХ ОТ невозможно пройти»,   пи-

11 РОХО ДНО И». В заметке сал рабкор Г. Усанин. 
под таким названием, опуб- На выступление газеты 
линованной в № 176, гово- отвечает директор опытно- 
рилось о безобразном сос- .экспериментального завода 
тоянии дороги между опыт- радиотелевизионного обору- 
но-экспериментальным за- дования А. Ф Бунаков: 
водом радиотелевизионного «Ремонт прилегающей к за- 
оборудования и школой № 7  воду дороги по переулку 
«Сплошные ямы и грязь, где Краснодонцев будет выполз
не только трудно проехать нен в весенне-летний пе
на машине но и пешеходу рнод 19S1 года*.

К У Б А  С Е Г О Д Н Я
КУБА. Культура хенекена — особого 

вида кактуса с прямыми стеблями-мечами 
— была привезена на остров из Юго- 
Восточной Азии и хорошо прижилась на 
благодатной тропической почве. Сегодня 
многокилометровые полосы хенекена тя

нутся вдоль дорог. Из этих растений по
лучают волокна, идущие на производст
во канатов, мешков, шпагатов и цино
вок (на снимке слева).

На снимке справа: на одной из улиа 
Гаваны.

Ф отохроника ТАСС.

ЗАТЯНУВШЕЕСЯ ОТРЕЗВЛЕНИЕ
В этой опустившейся,* 

пьяной женщине, трудно уз
нать ту Валентину, которая 
вступала в семейную жизнь. 
Н ачиналась она у  Мироно
вых счастливо. Валентина и 
Александр очень радовались 
первенцу — Галинке. П ос
ле работы жена спешила в 
ясли за дочкой, успевала к 
приходу м уж а сготовить 
ужнн. Потом в семье поя
вился сын .Владимир. Забот 
стало еще больше. Соседи 
лишь приговаривали: «Ниче
го, не бойся. С таким му
жем, как Александр, не 
пропадешь». И вправду, 
Александра Миронова и в 
цехе как вальцовщика це
нят («Глядишь, ребята нет- 
нет да и пѳрекур устроят, 
Сашаі—никогда», — так ска
зал  о нем товарищ по 
бригаде), и в семье он ни
какой работы не чурал- 
ся.

И вот передо мной пись
мо: «Уже более четырех 
лет Валентина нигде не р а 
ботает: окончательно спи
лась. Деньги, которые муж 
дает ей ца хозяйственные 
расходы, идут на выпивку. 
П родала даж е подаренное 
детям белье, а деньги про
пила». Это пишет свекровь 
Валентины Александра 
Афанасьевна

Как же случилась такая 
беда? Наверное, не сразу, 
не вдруг? Были же первые 
шаги к бездне. Вначале 
рюмка, другая. Они не на
сторожили Александра. П о
том, когда дозы выросли, 
муж стал находить единст
венное утешение в рыбалкр. 
Его можно понять, ведь 
всякому ясно, что в доме, 
где жена пьянствует, неуют
но, дети не ухожены. Н все 
же...

У автора нет ни малей
шего желания выгоражи
вать Валентину. Да. она 
виновата. Пьянством своим 
она ранит детские души, 
приносит ни с чем не с р а в -■ 
нимую боль своей матери, 
которая живет с нею в од
ном доме. И все же.,.

Чувствую т ли хоть долю 
вины в случившемся люди, 
которые ж ивут рядом с В а
лентиной? У меня слож и
лось впечатление, что нет, 
не чувствуют. Сейчас ей 26 
лет, а муж у 33. А когда 
все это начиналось, ей бы
ло едва за  двадцать. Он же 
— уж е взрослый человек. 
Все ли Александр сделал, 
чтобы спасти любимую ж ен
щину? Конечно, он пробо
вал воздействовать на ж е
ну: разговаривал по-хоро
шему, пробовал уходить, з а 
бирать детей. Но не насто
ял, чтоб она работала. Не 
помог ей устроиться. А

НА ТЕМЫ МОРАЛИ

есдь мог. если бы в какой- 
то момент не махнул на 
все рукой,

И еще, Последнее место 
работы Мироновой — теп
лоэлектроцентраль, Зам ес
титель начальника котло
турбинного цеха Г. Н. Л е
ванов, когда у него спроси
ли про Валентину, вспом
нил «молоденькую белоку
рую девушку». А в отделе 
кадров, подняв документы, 
добавили; «Дали М ироно
вой возможность уволиться 
по собственному желанию. 
Пила она...». Д а, она ушла 
с теплоэлектроцентрали уже 
с ярлыком пьяницы. Кому- 
то покажется банальным 
вопрос: где ж е бы л-коллек
тив? Неужели люди, рабо
тавшие рядом с Валентиной, 
не могли остановить ее?». 
Действительно, вопрос был 
бы банальным, если б речь 
шла о закоренелом пьянице. 
Мироновой ж е тогда было 
всего 2 2  года.

У нее и сейчас бывают 
минуты отрезвления («Са- 
ша-то не выдержал, ушел к 
матери, — рассказы вает со
седка — А Валентина чув
ствует себя виноватой. Гля
дим: уборку "затеяла, все

перемыла, белье постира 
ла....»). Так, может быть 
стоит еще попробовать по 
мочь Валентине выкарабка 
ться из пропасти? Помочь, 
ради детей...

Почему я так подробно 
рассказала об этой исто
рий? Взяться за  перо заста 
вили письма в редакцию, в 
которых говорится О пьян
ствующих жёнщинаіх-ма- 
терях. Их немного. И все- 
таки за каж дой —  огром
ная трагедия. Ж ители дома 
№  2 по улице Западной с 
горечью рассказали об О. Б. 
Косолапенко, у  которой 
двое детей. Она и ее сож и
тель Говорков постоянно 
пьянствуют, устраиваю т в 
квартире драки, скверно
словят. Все это на глазах 
детей. В тринадцатом цехе 
филиала Новотрубного за 
вода, где Косолапенко ра 
ботает резчицей труб, отзы 
вы довольно странные 
«Внушил ей кто-rq, что ес 
ли будет зарабаты вать ме 
нее ста рублей, то за со 
держ ание детей в интерна 
те будут брать меньше 
Вот и не выполняет норму 
Беседуем с нею, внушаем 
но толку мало», — говорит 
начальник цеха. Это, конеч 
но, хорошо, что в коллекти 
ве женщину стараю тся за 
ставить работать на совесть 
Но плохо то, что подроб 
ностями ее семейной жизни 
никто не интересуется.

В Конституции СССР пря
мо сказано, что родители 
ответственны перед общ е
ством за  воспитание детей. 
В то ж е время общество, то 
ес т ь . мы с вами, должны 
строго спрашивать с тех 
матерей, которые соверш а
ют преступление против де
тей своих. Д олж ны  спра
шивать, а не проходить ми
мо.

Т, ВАЖЕНИНА. 

3 стр.-



К и и г  а —д р у  г
«Книга всегда в строю» 

•— такой пионерский сбор 
прошел в пионерском отря
де четвертого «Б» класса. 
Он начался торжественной 
линейкой, «а которой ре
бята приняли в пионеры 
своего товарища — Олега 
Калинина. Затем все позна
комились с письмом Н. К- 
Крупской, обращенным к 
пионерам, — «Берегите кни
гу». Здесь же были подве
дены итоги рейда совета 
отряда по проверке учеб
ников, и в обязательствах 
записали: «Отремонтиро
вать 2 0 0  библиотечных 
книг».. Но прежде чем ре
бята пойдут в библиотеку, 
они отремонтируют свои 
учебники.

ВоЛодя Кудряшов, Галя 
Русанова, Вова Якимов и 
Света Иванова рассказали 
о своих любимых книжках.

Гостем пионерского сбо
ра была библиотекарь шко
лы Н. Ф. Лобанова. Она 
рассказала о том, как нуж 
но выбирать произведения, 
Познакомила ребят с пра
вилами пользования книга- 
Ии.

М. ХИСАМИЕВА,
вожатая четвертого «Б» 

класса школы № 12.

Приглашает леиориіі
В Доме культуры Б и

лимбаевского эксперимен
тального завода строитель
ных конструкций и деталей 
нынче работаю т лектории 
«Подросток и закон», «П е
дагогические знания», «Здо
ровье». Например, сейчас 
готовимся к очередному 
занятию лектория «П одрос
ток и закон». Перед юны
ми ж ителями поселка вы
ступит работник милиции
Ю. П. Копытов, который
расскажет о состоянии об
щественного порядка в Би- 
лимбае. Затем все посмот
рят документальный фильм 
«Чтобы в городе было спо
койно».

Н ачался и кинофестиваль 
«Навстречу XXVI съезду 
КПСС». Зрители увидят,
такие документальные лен
ты, как  «Закон жизни»,
«На XXV съезде КПСС» и
другие.

Л. БУРЛАКОВА, 
директор Дома 

культуры.

Р а с т е т  
р а б о ч а я  семья

' Это были незабываемые 
минуты в жизни наших вы
пускников Саши Попова,
И горя Прибыткова, Елены 
Кудрявцевой, Сергея К ар
манова, Саши Лейхера. Их 
посвящали в рабочий класс.

... Под звуки торжествен
ного марша в зал  Дворца
культуры вносят знамена
ордена Трудового Красно
го Знамени динасового з а 
вода. Почетные гости, вете
раны Великой Отечествен
ной войны и. труда Т. Т. 
Варфоломеева, П. А. Мак- 
лакова, пионеры приветст
вуют входящих в зал  мо
лодых рабочих. Бывший 
директор предприятия И. Т. 
Губко рассказы вает исто
рию строительства завода, 
о  героических днях в ж из
ни динасовцев. С напутст
венным словом к молодежи 
обращ ается начальник про
изводственного отдела Е. М. 
Гришлун, который прошел 
путь от рабочего до квали
фицированного инженера.

И вот директор завода 
В. М. Васйльцов повязыва
ет молодым рабочим алые 
ленты — символ того, что 
ребята приняты в дружную  
рабочую семью.

Ю. КУСТОВА, 
организатор по вне
классной работе сред
ней школы № 15.

■  НА ТЕМЫ КУЛЬТ УРЫ

Р А З М Ы Ш Л Е Н И Я  
ПОСЛЕ КОНКУРСА
Три дня проходила в 

Асбесте встреча дискоклу
бов области. Сам факт про
ведения встречи молодеж
ных творческих объедине
ний необычайно ценен и 
своевременен. Сразу об его 
итогах: на первом этапе,
конкурса победил наш пер
воуральский коллектив рок- 
шоу «Урфин Джюс» и за
воевал право участвовать 
на всесоюзном смотре эн
тузиастов молодежной куль
туры, который также состо
ится в Асбесте в декабре.

Первоуральцы представи
ли на. суд зрителей спек
такль «Реквием для голоса 
с гитарой». Нет нужды, 
видимо, много говорить о 
его достоинствах или не
достатках, как нет необхо
димости сравнивать его с 
другими программами. За
мечу лишь, что «Рекви
ем...» выгодно отличался 
зрелищностью, композици- 
онностью, адресностью те
мы. Несмотря на то, что 
творчество рок-ш оу «Ур
фин Джюс» заметно выде
лялось среди остальных

участников, технический по
тенциал коллектива, был, 
пожалуй, одним из самых 
слабых. Вся звуковая и 
акустическая аппаратура 
смонтирована самими ре
бятами, костюмы шили 
танцоры, световая аппара
тура вообще отсутствовала. 
И это вполне естественно: 
собственные возможности 
в этом плане очень огра
ничены, а энтузиазм дол
жен иметь солидную мате
риальную поддержку. Че
стно говоря, было немно
го обидно, например, смот
реть настоящую цвето
звуковую феерию аріемов 
цев, в основе которой ле
жал неинтересный сцена
рий, или отмечать проду
манность костюмов танце
вальной группы эсбестов- 
цев в заурядной, в общем- 
то, программе.

Думаю, что коль скоро 
в нашем городе сложился 
интересный и самобытный 
коллектив, который может 
с честью представлять Пер
воуральск на конкурсах и  

фестивалях, то и внимания

Этот снимок сделан на концерте во Дворце культу
ры и техники Новотрубного завода. Это лишь один из 
номеров богатой программы, подготовленной нынче 
народным цирком. 1

Фото Т. Фасхутдинова.

РЕКЛАМА И ОБЪЯВЛЕНИЯ
Кинотеатр «Восход». «ДВА НЕЗНАКОМ ЦА» (2 се

рии). Сеансы: 9, 12, 18, 21 час. В 15 час. «ПЕТРОВКА, 
38».

Кинотеатр «Космос». «БУДЕНОВКА». Сеансы: 9-20, 
11, 13, 15 час. «С И Н ЬО Р РО БИ Н ЗО Н ». Сеансы: 17, 
19. 21 час.

Клуб филиала Новотрубного завода. «ВЫ СОКИЙ 
БЛ О Н Д И Н  В ЧЕРНОМ  БОТИНКЕ». Сеансы: 18, 
2 0  час.

к этому» коллективу долж
но быть соответствующим, 
Ребятам необходимо помо
гать, и делать это надо», 
уже сегодня.

Хотелось бы отметить от
личную организацию про
шедшего смотра. Асбестов- 
ский диско клуб «У нас,

1 молодых» является в горо
де культурным центром 
молодежи, где можно не 
только потанцевать или от
дохнуть, но и подискутиро
вать о проблемах совре
менности. Местный комсо
мол шефствует над этим 
клубом давно и серьезно. 
Плоды такой инициативной 
и полезной деятельности
очевидны —  я городе Ас
бесте не только функцио
нирует свой дискоклуб, но 
и проходят ставшие уже 
традиционными встречи мо
лодежных коллективов об
ласти и страны. Заметили 
мы и еще один примеча
тельный факт: около кафе 
«Диско» и внутри его, где 
проходила встреча, не бы
ло даже намека на сбори
ща пьяных компаний, шум
ных застолий. Здесь все 
уважают свободное время 
друг друга и уважают ра
боту хозяев дискоклуба. 
Наверное, и первоураль
скому комсомолу стоит за
думаться над этой пробле
мой, А ведь пока и само 
рок-ш оу «Урфин Джюс», 
и кафе «Спутник» в исклю
чительно редких случаях 
чувствуют внимание и за
интересованность со сторо- 

. ны комсомольцев города, 
О «Спутнике», к  сожале
нию, вспоминают лишь тог
да, когда возникает жела
ние отдохнуть в стенах ка
фе под аккомпанемент 
творческой группы, Такое 
отношение иначе как по
требительским не назо
вешь. И это обидно.

...Вот такие мысли о «де
лах домашних» пришли в 
голову далеко от родного 
города. Пришли, как види
те, не случайно. Жаль, ес
ли и к следующей поезд
ке их не окрасят более оп
тимистические тона.

И. КИРСТ, 
председатель Перво
уральского бюро мо
лодежного междуна
родного т у р и з м а

«Спутник».

К О Н С Е Р В А Н Т  П О Р О Г О В  « М О В И Л Ь »  п р е д н а з н а 
ч а е т с я  д л я  з а щ и т ы  о т  к о р р о з и и  п о в е р х н о с т е й  д е 
т а л е й  к о р о б ч а т о г о  с е ч е н и я  к у з о в а  ( п о р о г о в ,  у с и 
л и т е л е й ,  к о р п у с о в  д в е р е й  и  д р у г и х  п у с т о т е л ы х  
д е т а л е й )  н о в ы х  и  б ы в ш и х  в  у п о т р е б л е н и и  а в т о 
м о б и л е й .  Ц е н а  2  р у б л я  7 0  к о п е е к .

М А С Л О Б О Й К А  б ы т о в а л  и н д и в и д у а л ь н о г о  п о л ь з о 
в а н и я  п р е д н а з н а ч е н а  д л я  п о л у ч е н и я  м а с л а  и з  
с л и в о к  и  с м е т а н ы .  С  п о м о щ ь ю  м а с л о б о й к и  м о ж 
н о  п р и г о т о в и т ь  к р е м ,  к о к т е й л и ,  ф р у н т о в ы е  с м е с и .  
Ц е н а  е е  9  р у б л е й .

« Б У С Т И Л А Т - М »  —  С И Н Т Е Т И Ч Е С К И Й  К Л Е Й ,  п р е д 
н а з н а ч е н н ы й  д л я  н а к л е и в а н и я  в о р с о в ы х  к о в р о в ,  
л и н о л е у м а ,  о б л и ц о в о ч н ы х  п л и т о к ,  о б о е в  н а  б е т о й ,  
ш т у к а т у р к у ,  д р е в е с н о  в о л о к н и с т ы е  п л и т ы ,  д е р е -  
п я н н у ю  о с н о в у  и  ш т у к а т у р к у .  М а с с а  1 у п а к о в к и  
2  к г .  Ц е н а  1 р у б л ь  5 0  к о п е е к .

В с е  э т и  т о в а р ы  в ы  м о ж е т е  к у п и т ь  в  м а г а з и н е  
N? 4 3  « Т о в а р ы  д л я  д о м а »  ( у л .  В а т у т и н а ,  N o  3 2 ) .

Бюро по трудоустройству населения срочно 
приглашает на постоянную работу газосварщи
ков, жестянщиков. Обращаться: г. Первоуральск, 
ул. 1 Мая, 10, бюро по трудоустройству.

■ СОВЕТУЕТ ВРАЧ

Н А Д Е Ж Н О Е  
С Р Е Д С Т В  О

Е щ е  д о  р а с с в е т а  п о  е д в а  п р о т о п т а н н ы м  в  с н е г у  д о -  
р о ж н а м  п а р к а  в  с п о р т и в н ы х  к о с т ю м а х  н е  с п е ш а  б е г у т  
л ю б и т е л и  у т р е н н и х  п р о б е ж е к .  К а к  л е г к о  п о т о м  р а б о т а 
е т с я  ц е л ы й  д е н ь !

К л а р а  И в а н о в н а  П о п о в с к а я ,  в р а ч  м е д с а н ч а с т и  х р о м п и  
н о в о г о  з а в о д а ,  н а  с о б с т в е н н о м  м н о г о л е т н е м  о п ы т е  у б е  
д и л а с ь  в  э т о м :  у т р е н н и й  б е г  п о м о г а е т  с о х р а н и т ь  з д о 
р о в ь е  и  м о л о д о с т ь .  В  л ю б о е  в р е м я  г о д а ,  в  л ю б у ю  п о 
г о д у  о н а  н е  и з м е н я е т  с в о е й  п р и в ы ч к е .

К .  И .  П о п о в с к а я  р а с с к а з ы в а е т ,  к а к и е  п р о ц е с с ы  п р о и с 
х о д я т  п р и  э т о м  в  о р г а н и з м е  ч е л о в е к а .

«Берегите свое сердце», се.рдца эта кровь, обога- 
— мы чаісто слышим эти щ еняая кислородом, уст- 
слова. Когда молоды, не ремляется в аорту, по всем 
придаем им значения. Ко- органам. П опадает она it 
пда нам за  50, осознаем, в коронарные сосуды серд- 
какое счастье иметь эдоро- ца. Тонус сосудов повыша- 
вое сердце. Это и плодо- ется, дольш е сохраняя ется 
т®оряый труд, «  радость их эластичность, упругость, 
бытия. Конечно, возраст- ' То ж е самое происходит 
ные изменения неизбежны, и во время бета. Только 
Но ведь их можно отѳдви- здесь газообмеиный прр- 
нуть на более поздний цеос происходит с  максй- 
орок! С чего начинать? мальной .активностью У 
Предположим, вы бросили бегающего постепенно ды- 
курить, научились владеть хание становится глубже, 
своими эмоциями, упорядо- сердечный ритм ровнее и 
чили режим, питание.. К аж - реже, артериальное давле- 
дое утро делаете зарядку  ИИе приходит к  норме, исяе- 
и закаляетесь, чтобы не бо- заю т боли в сердце. А вот 
леть простудными заіболѳва- у  тех, кто бегом не зани- 
н'иями. мается, в  большинстве слу-

И все-таікя вы еще не чаівв диаф рагм а поднята 
все сделали для  своего (ожирение, постоянное пег 
сердца, если не бегаете, реедаиие, тазы  в кишечяи- 
Хоть немножко, 15—20 ми- кві стрессы). П ространство 
нут, пусть медленно, трус- для расш ирения сердца от- 
цой. * раничено. Следовательно,
. Очень хорошее ды хатеяь- сер д ц у  нуж но сокращ аться 

ное упражнение описывает ч а щ е / чтобы' перекачать то 
академик Міикулии в  ово- ж е количество крови. Серд» 
ей книге «Активное долго- це устает и н а я ш а е т  бо» 
летие». Н ужно сделать деть.
глубокий вдох, затем вы- g  древней Греции, где
пятить вперед живот, что- высоко ценились здоровье, 
бы оттянуть диаф рагм у СИЛа .и красота человеческо» 
книзу. Затем  на 3—4 се- го телаі, н а  скале были вы» 
куиды зад ерж ать  дыхание сечены слова: 
и вы ды хать воздух толчка- «Если хочешь быть 8.50*
ми, сделав 8 — >10 выдохов, ровым — беігай!
. Во-лервых, весь дыха- ■ Если хочешь быть силы» 
тельный аппарат, к аж д ая  ВЫм — бегай! 
клеточка лепких вклю чает- Если хочешь бы ть умны й
ся в работу. Кровь насы- — беігайі 
щ ается кислородом и отда- Бег — великая сила!»
ет углекислоту активнее. Но не иужіно терятв

Во-івтскрыіх, оттягивая дна- чувство меры. Н аберитесь 
франму книзу, вы увеличи- терпения, наращ иаайтё 
ваете пространство для  темп постепенно. Сердце е 
сердца. И  тогда сердце в благодарностью отплатит 
момент расслабления заса- вам  за  заботу  о  нем.
сЫ'Вает значительно б о л ь ш е  <—
крови. Объем крови увели- Зам. редактора
чиваетея. При сомращении Б. И. ПРУЧКОВСКИЙ

ЗАМЕЧАТЕЛЬНЫЕ КАЧЕСТВА НАТУРАЛЬНОЙ 
ШЕРСТИ ВЫСОКО ЦЕНИЛИСЬ ВО ВСЕ ВРЕМЕН
НА, И ЖЕНЩИНЫ С УДОВОЛЬСТВИЕМ ВКЛЮ- 
ЧАЮТ В СВОЙ ГАРДЕРОБ ПЛАТЬЯ ИЗ ШЕРСТИ.

Добаівление. вискозы, синтетических и друтих 
волокон делает полушерстяные ткан» ироинымц, 
немнущимися.

Выбор шерстяных и полушерстяных тканей не» 
обычайно разнообразен — крепы, жаккардовые, 
пестротканые, шотландки, джинсовые..,

Уважаемые покупатели! Магазин № 3 «Юби» 
лейный» (ул. Ленина. 1 4 1 ) и N° 42 «Радуга» 
(ул- Ватутина, 20) п 22 по 25 ноября проводят 
выставку-продажу шерстяных и полушерстяных 
костюмных и плательных тканей. 22 ноября с 
11 до 17 часов закройщинами Дома моды будет 
проводиться прием заказов на пошив изделий 
из тканей, купленных- в день выставки, Заказы 
будут выполнены в кратчайший срок.

Универмаг № 1 (гіос. Билимбай) с 22 ноября 
проводит выставку-продажу металлической посу
ды, Посетите магазин!

К о л л е кти в  П е р в о у р а л ь с ко го  у ч а с т к а  Ч е л я б и н 
с к о го  у п р а в л е н и я  м е х а н и за ц и и  тр е ста  В остокм е - 
т а л л у р гм о н та ж  в ы р а ж а е т  и скр е н н е е  соб ол езнова
н ие  б у х га л т е р у  у ч а с т к а  П и ку л е в о й  А н н е  П етровне  
п о  п о во д у  см е р ти  ее отц а

П Е Г У Ш И Н А  
П е т р а  П а в л о в и ч а .

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ И 
ТЕХНИКИ НОВОТРУБНОГО 

ЗАВОДА

23 ноября. Областной 
смотр-конкурс ансамблей 
песни и танца, танцеваль
ных коллективов кулыуч- 
реждений профсоюзов.

Начало в 10 часов. Вход 
свободный.

СТАДИОН НОВОТРУБНОГО ЗАВОДА ЧЕМ
ПИОНАТ СССР ПО ХОККЕЮ С МЯЧОЧ 
КОМАНД ВЫСШЕЙ ЛИГИ.

ИГРАЮТ КОМАНДЫ:
22 ноября «Уральский трубник» «— «Динамо* 

(Алма-Ата). Начало в 13 часов.
26 ноября «Уральский трубник» — «Волга» 

(Ульяновск). Начало в 18 часов 30 мин.
30 ноября «Уральский трубник» —• «Вымпел» 

(Калининград). Начало в 13 часов.

А Д Р Е С : 623100, г. Пер- 
воуральск, проспект Ильи
ча, 21/40.

Т Е Л Е Ф О Н  Ы: редактор
2-15-72, зам. редактора
2-52-05, ответственный сек
ретарь 2-14-94, отдел пар
тийной жизни 2-52-83, эко
номический отдел 2-53.47, 
отдел писем 2-52-21, отдел 
культуры и быта, бухгал
тер 2-53-71, директор “типо
графии 2-46-55.




